

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En VALENCIA, un mes... Ptas. 1,30
En las provs. de Valencia, Al-
cantas y Castellón, trimestre... Ptas. 4,30
Resto de la Península, trimestre... Ptas. 5,30
Extranjero, trimestre... Ptas. 10,30
Número del día: 5 céntimos.
Número atrasado: 15 céntimos.

LAS PROVINCIAS
DIARIO DE VALENCIA

FUNDADO POR EL EXCMO. SR. D. TEODORO LLORENTE Y OLIVARES EN 31 DE ENERO DE 1866

PRECIOS DE LOS ANUNCIOS

En la 4.ª plana: 10 cént. de peseta la línea.
En la 2.ª y 3.ª plana: 25 céntimos la línea.
Remitidos, reclamos, gacetas y avisos óficia-
les y de corporaciones: Una peseta la
línea.
Requias mortuorias: Tarifa especial.
Redacción y Administración: Mar. 29

EL SEÑOR
D. Miguel Palomo Domingo
Industrial
falleció en la madrugada de ayer
R. I. P.
Sus desconsolados hijos D. Manuel, D. José, doña Josefa; hijo político D. Vicente Salvador; sobrinos,
primos, demás parientes y razón social, participan a sus amigos tan sensible pérdida y les ruegan en-
comienden su alma a Dios y le tengan presente en sus oraciones.

concurrer a la tertulia, los cuales no se
cansaban de admirar los hermosos ejemplares
de la floreciente industria azulejera valenciana
en los pasados siglos.

Pequeño epitome teatral
El "vaudeville,"
—¿Qué es un vaudeville?
—Es un problema de álgebra.
—¿Cómo se anuncia?
—Generalmente de este modo: Marido enga-
ñado + 10 a quien se ha de heredar - mujer-
cita rubia adorable = señor ridículo X mujer
fatal.
—¿Qué se necesita para escribir un vaude-
ville?
—Haber pasado por la Escuela Politécnica.
—¿Cuál es el accesorio indispensable de todos
los vaudevilles?
—El «aravento», la «chaise longue».
—¿Por qué están escritos los vaudevilles?
—Porque un solo autor correría el riesgo de
dejar olvidado algún personaje debajo de una
cama, ó detrás de alguna cortina.
—¿Cuáles son los vaudevilles más imbéciles?
—Aquellos que alcanzan 300 representaciones.
—¿Qué cualidad es aquella de que no puede
prescindir un vaudeville?
—La lógica. Si el vendedor de castañas del
primer acto no le dijese a la doncella de la co-
ronela que él se muere de amor delante de su
horro lleno de agujeros, Fernando, el via-
jante del acto segundo, no se equivocaría de
timbre y no despartería a la esposa del gerente
del hotel, la cual es castigada por el capitán de
la gendarmería; y ello haría incomprensible en
el tercer acto el quid pro quo del inglés que
está de paso, y éste no encontraría en el ar-
madillo donde estaba su señora, al barón de
Muschetles solo, y después, sola también, a la
propietaria del edificio.
—¿Cuáles son los efectos que produce el vaude-
ville sobre los espectadores?
—Los incita y medita sobre los más graves
problemas de la vida, le obliga a examinar la
propia conciencia, y fortalece sus almas.
—¿Se ríe uno cuando ve representar un vaude-
ville?
—Sí, pero es si se está pensando en otra
cosa.
—¿Dónde se encuentran las ideas para los
vaudevilles?
—En el Senado.
MAURICIO DEKOBKA

En el Círculo Maurista
Maura y La Cierva ante el Poder

Conforme anunciamos, en el Círculo Mau-
rista y ante numerosa concurrencia, dió anoche
una interesante conferencia el entusiasta pro-
pagandista del nuevo partido político, D. Fran-
cisco de P. Amat, disertando sobre el folleto
del Dr. Von Schneider, titulado Maura y La
Cierva ante el Poder, traducido al español por
D. José M. de Arellano.
«Aparte—comenzó diciendo,—de la impor-
tancia que en sí tiene el libro por las manifi-
estaciones, citas históricas y hermosos símiles
que en él se consiguen, se lo da muy excep-
cional la justicia que se hace a la obra políti-
ca de Maura y La Cierva allende los Piri-
neos.»
El conferenciante, al leer las frases de Le-
roux que encabezaban el folleto, tuvo aceradas
alusiones al medallón de oro regalado a este
político, con la inscripción «Maura», sacan-
do deducciones lógicas muy oportunas.
Como el folleto está escrito en vísperas de
la caída del partido liberal, fué glosando y co-
mentando la lectura de la mayor parte de los
párrafos que leía, haciendo un sentido llama-
nto a sus muy queridos amigos particula-
res del otro Círculo Conservador, para que si la
lectura del libro, y especialmente del párrafo
titulado «Hay otros enemigos», en que el autor
vislumbraba entonces ya alguna conexión de
suficiencia presidencial en alguien que pudiera
traer la disidencia dentro del partido conservador,
les decidía a rectificar su actitud, pudieran
todos unidos, sin aparecer vencedores ni ven-
cidos, ofrendar el reconocimiento de la jefatura
única del partido conservador, al que más de
una vez había derramado su sangre por su Rey
y por su España.
Al terminar la lectura del último párrafo,
en que se repiten las frases de González Bra-
vo a la Reina Isabel II «O yo ó la revolución»,
expuso ante su auditorio, para explicar la trascen-
dencia de las mismas, la situación política
de España en 1845, relacionándola en parte
con la actual, indicando que entonces Narváez
no quiso encargarse del Poder siendo tan difi-
ciles las circunstancias, entrando en la guber-
nación del Estado después del ministerio puen-
te como ahora se dice, de dicho D. Luis Gon-
zález Bravo, disertando también sobre el por
qué no ha habido ahora otro ministerio puente
entre liberales y conservadores para que en-
trase Maura.
Y terminó recordando la situación respec-
tiva de Méjico y de Portugal, después de des-
penderse ambas naciones de los servicios del
general Porfirio Díaz y de João Franco, esti-
mando lo que puede ocurrir en España si se
prescinde del gran estadista D. Antonio Maura.
Como tanto el Sr. Maura como su hijo el
conde de la Mortera y el Sr. Ossorio y Gallar-
do habían entregado al Sr. Amat retratos con
expresivas dedicatorias para el Círculo, hizo
entregar el conferenciante de tan preciados ob-
sequios al presidente del mismo y al del Centro
Obrero, agradeciendo todos la distinción de que
han sido objeto por parte de tan eximios políti-
cos.

VALENCIA

El día de ayer, por el viento Poniente que
reinó, fué de los del corazón del verano; difi-
cilmente los hará, durante éste, de más inten-
so calor, de aire más cálido. Como aún no ha-
bíamos disfrutado de una temperatura seme-
jante, nos pareció la de ayer verdaderamente
insportable.
Los efectos en la salud, por el recrudesci-
miento de las enfermedades nerviosas, y en la
agricultura, por la fuerza agostadora del po-
niente, especialmente estos últimos, han debi-
do ser grandemente perjudiciales, y quera
Dios que no persista dicho viento, pues en los
viñedos y sembrados causa daños de impor-
tancia.
En los centros financieros de esta capital
se dice que el Consejo del Banco de España
tiene el propósito de establecer una nueva su-
cursal en la región valenciana, para desconges-
tionar el cúmulo de operaciones que se con-
centran en la sucursal de nuestra ciudad, difi-
cultando muchas veces el desarrollo de las
mismas en poblaciones importantes de la pro-
vincia. Parece ser que esta mejora fué inicia-
da en la última visita que el Inspector general
hizo a Valencia, cuyo dictamen ha sido bien
acogido por el Consejo del Banco.
En cuanto a la población en que, había de
radicarse la nueva sucursal, se dice que están
en estudio Alira y Játiva. Un periódico decía
ayer que quizá no fuera aventurado creer que
el Banco se decidirá a establecer la sucursal
en Játiva, pues dadas las comunicaciones con
el distrito de Enguera y los de Onteniente y
Albaida y la proximidad y facilidades que
tiene con los puertos de la Ribera, puede de-
cirse que desde Alira hasta Almansa, el valle
de Albaida y pueblos de Onteniente, todos po-
drán más fácilmente acudir a la sucursal de
Játiva.
No nos parecería mal, pero antes debe ha-
cerse un estudio muy detenido, pues Alira,
además de ser una ciudad que cuenta con una
población mucho mayor que gran número de
capitales de provincia, y es hoy, después de
Valencia, la más grande de esta provincia,
constituye el centro de la producción naran-
jera y se halla situada en una extensa zona
en que aparecen poblaciones como Car-
cagente, Algemesí, Alberique y otras muchas,
todas ellas de gran riqueza y de un movimien-
to comercial intensísimo.
—Estos días, algunos periódicos, con motivo
del triunfo obtenido por los arroceros en la
Junta de Aranceles y Valoraciones, excitan a
los agricultores para que se unan y procuren
otras mejoras que son de justicia y que fa-
vorecerían mucho a nuestras producciones del
campo.
Entre estas mejoras figura la reducción de
tarifas de transporte para el arroz, equiparán-
dolas a las que se fijan para el trigo. Verda-
deramente esta mejora es de suma trascen-
dencia y muy justa. No hay razón para que
a los trigos de Castilla se les conceda un be-
neficio que se niega a los arroceros de Valencia,
máxime cuando la situación del mercado de
arroz no tiene nada de lisonjera, pues se está
dando el caso de que actualmente se cotice
de 19 a 22 pesetas el saco de 100 kilos, que en
Todos Santos último valía 26, lo cual hace
temer que al recogerse la próxima cosecha co-
mience a regir un precio que no recompense
los cuantiosos gastos que lleva consigo el cul-
tivo de dicha gramínea.
Y no es que esta baja que se observa pue-
da obedecer a disminución de consumo, sino
que tiene por origen a haberse puesto en cul-
tivo grandes extensiones de terreno en la pro-
vincia de Tarragona, y esto produce un des-
equilibrio en los mercados que solo podrá re-
solverse dando facilidades para que salga el
arroz a otros puntos, en busca de nuevos cen-
tros consumidores.
El gobierno debiera tener presente, ahora
que tanto se habla de que precisa fomentar la
explotación de la tierra, en donde apenas ha
sido trabajada, el procurar que el esfuerzo de
los agricultores poniendo en cultivo extensas
zonas que nada producen antes, no resul-
te inútil, y para ello nada mejor que pro-
curar el abaratamiento de los transportes fe-
rroviosos.
Para esta gestión, urge que los agricultores
procuren que aquellos organismos que los re-
presentan tengan verdadera fuerza, como ocu-
rre en Cataluña, y que no se dé el caso de
que nuestras Sociedades agrícolas sirvan solo
para el recreo de sus socios, sino que estén
constituidas por personas activas, conocedoras
de las cuestiones agrícolas, y con medios eco-
nómicos para hacer frente a todas las necesi-
dades que hay necesidad de emprender. Enton-
ces el labor de los periódicos podría ser ver-
daderamente eficaz, pero con cuatro sueltos y
sin tener detrás a toda la opinión agraria, no
es posible hacer labor beneficiosa.
—Los señores gobernador civil y alcalde de
Valencia devolvieron ayer tarde la visita oficial
al comandante del crucero austriaco «Kaiser
Karl VI», fundado en nuestro puerto.
También visitó dicho buque el vicecónsul de
su nación D. Francisco Goerlich, acompañado
de su distinguida señora é hijos.
Por el viceconsulado de Austria desfilaron,
para dar el pésame por el atentado contra los
archiducos, distinguidas personalidades, entre
las que recordamos al señor provisor Dr. Luis
Pérez, el director del Banco de España señor
Almeida, los cónsules del Brasil é Italia y otros.
Mañana, a las diez, se celebrará a bordo
del «Kaiser Karl VI», una misa de requiem en su-
fragio del archiducado Francisco Fernando y de
su esposa. El vicecónsul de Austria-Hungría y
el comandante del crucero, visitaron a las au-
toridades, invitándolas al acto.
El lunes próximo, a las nueve y media de
la mañana, se verificarán en el Real Colegio de
Corpus-Christi solemnnes exequias. Previa la co-
rrespondiente autorización, rendirá honores
una sección de marineros del crucero austriaco.
—Seguros mútuos contra incendios; p. Figereta, 1.
—El Armiño, Paz, 40. Liquidación de
echarpes de gasa, cuellos de pluma y guantes.
—Los señores gobernador civil y alcalde de
Valencia devolvieron ayer tarde la visita oficial
al comandante del crucero austriaco fondeado
en nuestro puerto.
También visitó dicho buque el cónsul de su
nación D. Francisco Goerlich, acompañado de
su distinguida señora é hijos.

Cazadores de hombres

(Recuerdos del Cabo de Buena Esperanza,
por Alfredo Brehat)
Esta interesante relación de un viaje, en el
que de una manera amena se retratan los hábitos
y costumbres de los habitantes de aquella región
tan poco conocida, se encuentra de venta en la
Administración de nuestro periódico, al precio de
pesetas 1'40 el ejemplar.
En obsequio a nuestros lectores admitimos en
pago de esta cantidad, números atrasados de LAS
PROVINCIAS valorándolos al precio de cinco cénti-
mos cada uno, es decir, entregando 28 números
de LAS PROVINCIAS enteros, tienen derecho nues-
tros lectores a retirar un ejemplar.

ciende del espacio y al arrasar los campos mide
por el mismo rasero al arrendatario y al arren-
dador.
Los cohetes y los cañones granífugos des-
piertan de nuevo la fe adormecida en la Israel
agraria.
Y los Niágaras eléctricos? Pues los Niágaras
eléctricos, por las señas, no han convencido
a los labradores de Játiva. Suponemos que
esa falta de convicción habrá tenido su pro-
ceso, y por de contado que antes de volver la
espalda a los postes que elevan las agujas del
sistema de contrarrestar ó aminorar los terri-
bles efectos del granizo, un estudio minucioso
acerca del pró y el contra de su aplicación ha-
brá precedido al «Non possumus fulminado
por el plebiscito local.
Ello es que los agrarios de Játiva, temero-
sos de emular el pasaje de la mujer de Arans
en el camino de Zoar, y si no tanto, inseguros
al menos de un éxito que no conciben, ni atis-
ban ni esperan tal vez, han vuelto los ojos ha-
cia el viejo sistema de los explosivos. Y el Sin-
dicato de Policía Rural de la urbe de los Papis
nos ha dirigido una carta en demanda de unos
cohetes, muy amafados según trazas, debidos
a la inventiva de unos pirotécnicos muy hábi-
les de cierta ciudad.
Y he aquí en boga el refrán: «Todo
Madrid lo sabía; todo Madrid, menos él». Y
aunque él, en este trance, lleva nombre feme-
nino, porque se trata del nombre de una po-
blación que por su terminación pertenece al
género mentado, digamos una de estas dos
cosas: ó el pueblo de referencia ignora que cuenta
entre sus vecinos con un pirotécnico ventajo-
samente conocido fuera de su término munici-
pal, ó en casa de herrero, cuchillo de palo.
Porque, ¿quién nos haría bueno que hay un
punto cardinal en los parajes de la provincia
que queda inmune del castigo cruel de las granizadas?
Játiva y sus pueblecillos limítrofes se pre-
paran a defender sus campos contra las truci-
lencias de los pedriscos. ¿Por qué no sigue esos
derroteros la población agrícola de todo el Le-
vante?

Asuntos del día

Seguimos lo mismo que ayer. El gobierno
continúa dispuesto a dejar por el otoño la
presentación del proyecto de segunda escuadra,
si se encuentra una fórmula que permita pro-
seguir el trabajo en nuestros arsenales, evitan-
do el conflicto que había de surgir dentro de
poco, entre los numerosos obreros allí em-
pleados.
Parece que esa fórmula marche por buen
camino, y ella pudiera consistir en autorizar al
gobierno para poner la quilla a una embarca-
ción destinada a escuela de guardias mari-
nas.
Los diputados radicales, que eran quienes
con más empeño se disponían a hacer obstruc-
ción al proyecto de segunda escuadra, parece
que flaquean en su actitud y que están dis-
puestos a aceptar dicha fórmula, pues comien-
zan a recibir cartas y recomendaciones de la
población obrera de los arsenales, a fin de que
con su conducta no contribuyan a llevar la
misericordia a millares de familias.
El gobierno, en el caso de que no fuese
aceptada la fórmula que le permita pasar el
verano sin temores de conflictos en dichos ar-
senales, dará la batalla en el Congreso presen-
tando el proyecto.
Ayer quedó aprobado en el Congreso el
Convenio con Italia, uno de los asuntos de más
interés presentados al Parlamento por el go-
bierno.
No creemos que haya otros proyectos que
discutir y aprobar con urgencia en nuestras
Cortes. Resulta lo de la segunda escuadra, el
gobierno se decidirá a dar el cerrojazo, dejan-
do en libertad a los diputados para que regre-
sen a sus provincias.
Verdaderamente el calor es sofocante, y con
esta temperatura resulta poco agradable la la-
bor legislativa, y menos en Madrid, en donde
el termómetro sube de una manera implacable,
haciendo la vida para el trabajo poco me-
nos que imposible.
Los únicos gananciosos de todo esto serán
los ministros, que podrán dedicarse a preparar
trabajo para cuando las brisas otoñales mar-
quen la época de abrir de nuevo las Cortes, si
es que los conflictos obreros no les marean du-
rante el verano, como de algunos años a esta
parte viene ocurriendo.

«Que los cohetes granífugos son una incógnita?
«¿Que unas veces no llegan a reventar en la
nube devastadora y otras veces las rebasan
y se pierden inútilmente en el espacio?
«Pues peor todavía es mirar estocadamente la
sombra granada y el fruto sazonado y sentir
de súbito el estallido del trueno y el golpe
formidable de la piedra sobre el campo inerme.
Sobre que el calcular la altura de la nube,
el poder de elevación del cohete y su fuerza
explosiva, no corre parejas con la cuadratura
del círculo.
Por encima del malestar de ese elenco de
la mentalidad española que ni viste bien, ni
come bien, ni goza del confort preciso para ha-
cer amable la vida, porque vive generalmente
de la propiedad rústica y el capital invertido
en tierras apenas produce el tres por ciento; y
por encima también de las desdichas que aña-
den a los que roturan las predios, y escardan
las gramíneas, y trillan las parvas y pisan las
uvas a cambio de un mal comestivo, flota una
esperanza: la explosión de unos proyectiles en
las nubes asoladoras.
«¿Que menos que fiar en la divinidad aban-
donada en el fondo de la caja de Pandora?
Doctores tiene la Iglesia, la meteorología, la
climatología, etc., etc. Que los doctores de te-
jas arriba, en lo tocante a la indenfensión de los
campos ante el pedrisco, digan, norabuena ó
normala, «esta boca es mía».

Las tertullas del Sr. Martínez Aloy

En la de ayer, a la que acudió numerosa
concurrencia, presentó el distinguido arquitecto
D. J. V. Manuel Cortina una numerosa colec-
ción de azulejos, compuesta de más de mil
ejemplares, que ha conseguido reunir, y que
forman una completa historia de la azulejería
valenciana, aunque dentro de la colección figu-
ran también algunos ejemplares de la región.
En esta serie de azulejos figuran más de
200 ejemplares fabricados en Paterna, Manises
ó Alcora desde los siglos XIII á principios
del XIX. Entre ellos los hay heráldicos, osten-
tando los blasones de las principales familias
valencianas; religiosos, con figuras y anagramas;
gremiales, de las distintas industrias que en Va-
lencia tuvieron espléndido desarrollo en los si-
glos medioevales, y decorativos, muy varios é
imagineros.
También presentó algunos azulejos catala-
nes y turuleses ó turalesanos, muy interesan-
tes, y una placa representando al arcángel
San Miguel, y un grupo muy notable de azu-
lejos árabes y de cuerda seca.
Availaron esta exposición algunos objetos
pertenecientes a otros órdenes de cosas, entre
los que llamaron la atención: Una ánfora grie-
ga con dibujos incrustados, siendo su principal
motivo decorativo unos guerreros en lucha;
una ánfora árabe decorada en azul sobre blan-
co; dos platos de Alcora; un grupo escultórico
de Alcora representando una escena amorosa
(caballero músico y dama oyente; varios tarros
y jarros de Manises, Alcora y Teruel; una
mercería con el escudo de Valencia en oro y
azul; una botellita de barro vidriado negro de
Alcora; dos platonas de cerámica barnizada
con relieves; dos relieves policromados ejecu-
tados en mármol y en barro cocido, y un ce-
trito de madera.
El Sr. Cortina fué muy felicitado por los

Diputación provincial

Bajo la presidencia del Sr. Martínez Aloy, ce-
lebró sesión la Diputación provincial ayer ma-
ñana, aprobándose, sin discusión, el acta de la
anterior.
Se aprobaron en revisión varios acuerdos de
la Comisión permanente, referentes a asuntos de
Hacienda y Fomento.
Se dió lectura a una instancia dirigida al señor
ministro de Fomento, pidiendo el establecimiento
en la Granja de Burjassot, de una Escuela de pe-
ritos agrónomos. Se aprobó por unanimidad.
El Sr. Garrido rogó que se recomende la
referida instancia a los senadores y diputados, para
que se resuelva con actividad.
Se facultó a la presidencia para que realice
cuantas gestiones estime oportunas, a los buenos
fines que se persiguen.
El Sr. Pérez Lucía pidió que la Diputación
informe del proyecto del paso a nivel del camino del
Grao, en el sentido de que se construya un túnel
en vez de un puente, sufragado la Compañía del
Norte todos los gastos, ya que cobra grandes be-
neficios. Por unanimidad así se acordó.
El Sr. Dionís (D. Lorenzo), pidió se interese la
Diputación en la línea de Reguena-Utiel, que hoy
Cataluña y al anochecer, solemne ejercicio de Fe-
licitación Sabatina.—20. Por la mañana, a las siete
y media, misa de Comunión general en el altar
de Nuestra Señora de Monserrat, de la parroquia
castreña, y por la noche, salida de los peregrinos
en tren especial, por la estación del Norte.—21.
Llegada a Manresa a las seis de la mañana, misa
de Comunión en la Santa Cueva de San Ignacio
de Loyola, salida a las dos de la tarde, y llegada
a Monserrat a las cuatro de la tarde.—22. Salida
de Monserrat a las cinco de la tarde y llegada a
Barcelona, a las ocho de la noche.—23. Solemne
ejercicio en el Santuario de San José de la Monta-
ña.—24. Asistencia a las fiestas a la Virgen de
la Merced, y por la noche, salida para Lourdes.—
25. Llegada a Lourdes.—26. Estancia en este
Santuario.—27. Idem y salida por la noche.—28.
Llegada a Bayona, pudiendo los peregrinos que lo
deseen, visitar Biarritz; y por la tarde, salida de
Bayona y llegada a San Sebastián.—29. Estancia
en San Sebastián.—30. Salida, a las seis de la
mañana, de San Sebastián, detención en Pamplona,
y llegada a Zaragoza, a las nueve de la no-
che.—1.º de octubre, Misa de Comunión, por la
mañana, en la Capilla del Pilar, y a las cinco y
media de la tarde, ejercicio de Felicitación Sabatina,
sermón y procesión del Rosario, por el interior del
templo.—2.º Salida de Zaragoza, a las seis de la
mañana, y llegada a Valencia al anochecer.
Los precios de los billetes para esta peregrina-
ción, son los siguientes:
Serie A: 1.ª clase, 271 pesetas; 2.ª, 201, y 3.ª,
146 pesetas.
En estos precios están comprendidos todos
los gastos de viaje en ferrocarril, comida desde la
llegada a Manresa hasta la salida de Zaragoza,
alojamiento en hoteles confortables, tanto en la
Ciudad Condal como en las demás poblaciones en
que se puerne; carruajes desde las estaciones a
los hoteles y viceversa, propinas, etc.
La acreditada Agencia Internacional de viajes
de M. Torres, de Lourdes, es la encargada de los
alojamientos y manutención de los peregrinos de
esta serie, y a la mencionada Agencia deberán di-
rectamente dirigirse los peregrinos en cuantas
deficiencias observen relacionadas con este ser-
vicio. Todo gasto extraordinario ó accidente im-
previsto que ocurra, como enfermedad, etc., será
de cuenta del peregrino que los ocasionara.
Serie B: 1.ª clase, 139 pesetas; 2.ª, 95, y 3.ª,
58 pesetas.
En estos precios únicamente está comprendido
el derecho al viaje en ferrocarril, limosnas a los san-
tuarios, fiestas religiosas y distintivo de peregrino,
siendo de cuenta de los mismos el alojamiento,
manutención, carruajes, etc.
Otro día publicaremos las condiciones gene-
rales de esta peregrinación, cuya inscripción comen-
zará el día 1.º de agosto, quedando cerrada el 4
de septiembre.

Noticias del Ayuntamiento

Cortesía
Ayer tarde devolvió la visita al comandante
del crucero «Carlos VI» el alcalde Sr. Maestro.
Explicación
El Sr. Maestro nos ha manifestado que por
haber tenido que marchar antesayer de Valencia,
por breves horas, no pudo, contra su deseo, asis-
tir a la fiesta de los exploradores en honor del
florado Teodoro Llorente.
Pliegos presentados
Se han presentado dos para tomar parte en la
subasta de las obras del Mercado de Colón, que
se verificará mañana.
Bando
Por la alcaldía se ha dictado un bando que
tiende a evitar se defraude al público con la ven-
ta de salvados adulterados.
Recaudación
Durante el mes de junio se recaudaron: Por
arbitrios sobre carnes, 129.443'47 pesetas por ins-
pección veterinaria, 10.955'84; por peaje, 1.400'50.
—Total, 141.839'81.
Ayer se recaudaron: Por arbitrios sobre car-
nes, 4.318'94 pesetas; por inspección veterinaria,
513'30; por peaje, 48'00.—Total, 4.880'24 pesetas.

INDEFENSIÓN DE LOS CAMPOS

Los cohetes granífugos
De algunos años a esta parte las hermosas
vegas valencianas son castigadas duramente
por las nubes de piedra.
En agosto último, cuando los arrozales, en
plena granazón, doblaban sus rubias espigas,
una granizada brutal hizo tabla rasa de los fru-
tos sin levantar de la huerta setabense La
gente agraria vió segadas en flor, en un santia-
mén, sus esperanzas más bellas, y los trojes
quedaron vacíos.
De reciente, por los aledaños de la vega de
Játiva y por los valles de Reguena y Utiel, ha
paseado otra vez su poderío inquietante el más
barbárico de los meteoros. Y el colono y el pro-
pietario de las prolíferas tierras jativenses, ante
el azote del pedrisco, se aprestan a aunar sus
esfuerzos contra ese enemigo común que des-

ENRIQUE TORMO

«Que los cohetes granífugos son una incógnita?
«¿Que unas veces no llegan a reventar en la
nube devastadora y otras veces las rebasan
y se pierden inútilmente en el espacio?
«Pues peor todavía es mirar estocadamente la
sombra granada y el fruto sazonado y sentir
de súbito el estallido del trueno y el golpe
formidable de la piedra sobre el campo inerme.
Sobre que el calcular la altura de la nube,
el poder de elevación del cohete y su fuerza
explosiva, no corre parejas con la cuadratura
del círculo.
Por encima del malestar de ese elenco de
la mentalidad española que ni viste bien, ni
come bien, ni goza del confort preciso para ha-
cer amable la vida, porque vive generalmente
de la propiedad rústica y el capital invertido
en tierras apenas produce el tres por ciento; y
por encima también de las desdichas que aña-
den a los que roturan las predios, y escardan
las gramíneas, y trillan las parvas y pisan las
uvas a cambio de un mal comestivo, flota una
esperanza: la explosión de unos proyectiles en
las nubes asoladoras.
«¿Que menos que fiar en la divinidad aban-
donada en el fondo de la caja de Pandora?
Doctores tiene la Iglesia, la meteorología, la
climatología, etc., etc. Que los doctores de te-
jas arriba, en lo tocante a la indenfensión de los
campos ante el pedrisco, digan, norabuena ó
normala, «esta boca es mía».

Noticias del Ayuntamiento

Cortesía
Ayer tarde devolvió la visita al comandante
del crucero «Carlos VI» el alcalde Sr. Maestro.
Explicación
El Sr. Maestro nos ha manifestado que por
haber tenido que marchar antesayer de Valencia,
por breves horas, no pudo, contra su deseo, asis-
tir a la fiesta de los exploradores en honor del
florado Teodoro Llorente.
Pliegos presentados
Se han presentado dos para tomar parte en la
subasta de las obras del Mercado de Colón, que
se verificará mañana.
Bando
Por la alcaldía se ha dictado un bando que
tiende a evitar se defraude al público con la ven-
ta de salvados adulterados.
Recaudación
Durante el mes de junio se recaudaron: Por
arbitrios sobre carnes, 129.443'47 pesetas por ins-
pección veterinaria, 10.955'84; por peaje, 1.400'50.
—Total, 141.839'81.
Ayer se recaudaron: Por arbitrios sobre car-
nes, 4.318'94 pesetas; por inspección veterinaria,
513'30; por peaje, 48'00.—Total, 4.880'24 pesetas.

Noticias del Ayuntamiento

Cortesía
Ayer tarde devolvió la visita al comandante
del crucero «Carlos VI» el alcalde Sr. Maestro.
Explicación
El Sr. Maestro nos ha manifestado que por
haber tenido que marchar antesayer de Valencia,
por breves horas, no pudo, contra su deseo, asis-
tir a la fiesta de los exploradores en honor del
florado Teodoro Llorente.
Pliegos presentados
Se han presentado dos para tomar parte en la
subasta de las obras del Mercado de Colón, que
se verificará mañana.
Bando
Por la alcaldía se ha dictado un bando que
tiende a evitar se defraude al público con la ven-
ta de salvados adulterados.
Recaudación
Durante el mes de junio se recaudaron: Por
arbitrios sobre carnes, 129.443'47 pesetas por ins-
pección veterinaria, 10.955'84; por peaje, 1.400'50.
—Total, 141.839'81.
Ayer se recaudaron: Por arbitrios sobre car-
nes, 4.318'94 pesetas; por inspección veterinaria,
513'30; por peaje, 48'00.—Total, 4.880'24 pesetas.

Noticias del Ayuntamiento

Cortesía
Ayer tarde devolvió la visita al comandante
del crucero «Carlos VI» el alcalde Sr. Maestro.
Explicación
El Sr. Maestro nos ha manifestado que por
haber tenido que marchar antesayer de Valencia,
por breves horas, no pudo, contra su deseo, asis-
tir a la fiesta de los exploradores en honor del
florado Teodoro Llorente.
Pliegos presentados
Se han presentado dos para tomar parte en la
subasta de las obras del Mercado de Colón, que
se verificará mañana.
Bando
Por la alcaldía se ha dictado un bando que
tiende a evitar se defraude al público con la ven-
ta de salvados adulterados.
Recaudación
Durante el mes de junio se recaudaron: Por
arbitrios sobre carnes, 129.443'47 pesetas por ins-
pección veterinaria, 10.955'84; por peaje, 1.400'50.
—Total, 141.839'81.
Ayer se recaudaron: Por arbitrios sobre car-
nes, 4.318'94 pesetas; por inspección veterinaria,
513'30; por peaje, 48'00.—Total, 4.880'24 pesetas.

Peregrinación regional valenciana

Del 20 de septiembre al 2 de octubre, se ce-
lebrará una peregrinación regional valenciana a
los santuarios de San Ignacio de Loyola, en Man-
resa; Nuestra Señora de Monserrat, de las Merce-
des, en Barcelona; San José de la Montaña, Lour-
des y Pilar, de Zaragoza.
El itinerario y actos religiosos aprobados por
la autoridad eclesiástica, son los siguientes:
Día 19 de septiembre. Por la mañana, a las
ocho, misa de Comunión general en el altar
de Nuestra Señora de Lourdes de la iglesia de Santa
Catalina, y al anochecer, solemne ejercicio de Fe-
licitación Sabatina.—20. Por la mañana, a las siete
y media, misa de Comunión general en el altar
de Nuestra Señora de Monserrat, de la parroquia
castreña, y por la noche, salida de los peregrinos
en tren especial, por la estación del Norte.—21.
Llegada a Manresa a las seis de la mañana, misa
de Comunión en la Santa Cueva de San Ignacio
de Loyola, salida a las dos de la tarde, y llegada
a Monserrat a las cuatro de la tarde.—22. Salida
de Monserrat a las cinco de la tarde y llegada a
Barcelona, a las ocho de la noche.—23. Solemne
ejercicio en el Santuario de San José de la Monta-
ña.—24. Asistencia a las fiestas a la Virgen de
la Merced, y por la noche, salida para Lourdes.—
25. Llegada a Lourdes.—26. Estancia en este
Santuario.—27. Idem y salida por la noche.—28.
Llegada a Bayona, pudiendo los peregrinos que lo
deseen, visitar Biarritz; y por la tarde, salida de
Bayona y llegada a San Sebastián.—29. Estancia
en San Sebastián.—30. Salida, a las seis de la
mañana, de San Sebastián, detención en Pamplona,
y llegada a Zaragoza, a las nueve de la no-
che.—1.º de octubre, Misa de Comunión, por la
mañana, en la Capilla del Pilar, y a las cinco y
media de la tarde, ejercicio de Felicitación Sabatina,
sermón y procesión del Rosario, por el interior del
templo.—2.º Salida de Zaragoza, a las seis de la
mañana, y llegada a Valencia al anochecer.
Los precios de los billetes para esta peregrina-
ción, son los siguientes:
Serie A: 1.ª clase, 271 pesetas; 2.ª, 201, y 3.ª,
146 pesetas.
En estos precios están comprendidos todos
los gastos de viaje en ferrocarril, comida desde la
llegada a Manresa hasta la salida de Zaragoza,
alojamiento en hoteles confortables, tanto en la
Ciudad Condal como en las demás poblaciones en
que se puerne; carruajes desde las estaciones a
los hoteles y viceversa, propinas, etc.
La acreditada Agencia Internacional de viajes
de M. Torres, de Lourdes, es la encargada de los
alojamientos y manutención de los peregrinos de
esta serie, y a la mencionada Agencia deberán di-
rectamente dirigirse los peregrinos en cuantas
deficiencias observen relacionadas con este ser-
vicio. Todo gasto extraordinario ó accidente im-
previsto que ocurra, como enfermedad, etc., será
de cuenta del peregrino que los ocasionara.
Serie B: 1.ª clase, 139 pesetas; 2.ª, 95, y 3.ª,
58 pesetas.
En estos precios únicamente está comprendido
el derecho al viaje en ferrocarril, limosnas a los san-
tuarios, fiestas religiosas y distintivo de peregrino,
siendo de cuenta de los mismos el alojamiento,
manutención, carruajes, etc.
Otro día publicaremos las condiciones gene-
rales de esta peregrinación, cuya inscripción comen-
zará el día 1.º de agosto, quedando cerrada el 4
de septiembre.

Noticias del Ayuntamiento

Cortesía
Ayer tarde devolvió la visita al comandante
del crucero «Carlos VI» el alcalde Sr. Maestro.
Explicación
El Sr. Maestro nos ha manifestado que por
haber tenido que marchar antesayer de Valencia,
por breves horas, no pudo, contra su deseo, asis-
tir a la fiesta de los exploradores en honor del
florado Teodoro Llorente.
Pliegos presentados
Se han presentado dos para tomar parte en la
subasta de las obras del Mercado de Colón, que
se verificará mañana.
Bando
Por la alcaldía se ha dictado un bando que
tiende a evitar se defraude al público con la ven-
ta de salvados adulterados.
Recaudación
Durante el mes de junio se recaudaron: Por
arbitrios sobre carnes, 129.443'47 pesetas por ins-
pección veterinaria, 10.955'84; por peaje, 1.400'50.
—Total, 141.839'81.
Ayer se recaudaron: Por arbitrios sobre car-
nes, 4.318'94 pesetas; por inspección veterinaria,
513'30; por peaje, 48'00.—Total, 4.880'24 pesetas.

Noticias del Ayuntamiento

Cortesía
Ayer tarde devolvió la visita al comandante
del crucero «Carlos VI» el alcalde Sr. Maestro.
Explicación
El Sr. Maestro nos ha manifestado que por
haber tenido que marchar antesayer de Valencia,
por breves horas, no pudo, contra su deseo, asis-
tir a la fiesta de los exploradores en honor del
florado Teodoro Llorente.
Pliegos presentados
Se han presentado dos para tomar parte en la
subasta de las obras del Mercado de Colón, que
se verificará mañana.
Bando
Por la alcaldía se ha dictado un bando que
tiende a evitar se defraude al público con la ven-
ta de salvados adulterados.
Recaudación
Durante el mes de junio se recaudaron: Por
arbitrios sobre carnes, 129.443'47 pesetas por ins-
pección veterinaria, 10.955'84; por peaje, 1.400'50.
—Total, 141.839'81.
Ayer se recaudaron: Por arbitrios sobre car-
nes, 4.318'94 pesetas; por inspección veterinaria,
513'30; por peaje, 48'00.—Total, 4.880'24 pesetas.

Noticias del Ayuntamiento

Cortesía
Ayer tarde devolvió la visita al comandante
del crucero «Carlos VI» el alcalde Sr. Maestro.
Explicación
El Sr. Maestro nos ha manifestado que por
haber tenido que marchar antesayer de Valencia,
por breves horas, no pudo, contra su deseo, asis-
tir a la fiesta de los exploradores en honor del
florado Teodoro Llorente.
Pliegos presentados
Se han presentado dos para tomar parte en la
subasta de las obras del Mercado de Colón, que
se verificará mañana.
Bando
Por la alcaldía se ha dictado un bando que
tiende a evitar se defraude al público con la ven-
ta de salvados adulterados.
Recaudación
Durante el mes de junio se recaudaron: Por
arbitrios sobre carnes, 129.443'47 pesetas por ins-
pección veterinaria, 10.955'84; por peaje, 1.400'50.
—Total, 141.839'81.
Ayer se recaudaron: Por arbitrios sobre car-
nes, 4.318'94 pesetas; por inspección veterinaria,
513'30; por peaje, 48'00.—Total, 4.880'24 pesetas.

Se encuentra en Valencia la M. General de las religiosas Adoradoras, que se propone pasar unos días en el Colegio de esta ciudad.

Ha terminado el traslado de máquinas y talleres de la Compañía Arrendataria de Tabacos al local de la nueva Fábrica, en cuyo edificio funcionan ya todas las secciones de labores, menos la de empaquetado, que todavía se realiza en la Fábrica antigua y que cesará el sábado próximo.

Lo mejor para limpiar la dentadura y hermosear las encías, Pasta Dentífrica Orive. Tubo con su estuche, 1 peseta. Farmacias.

Urbuaga de Ubiña, Maquina (Vizcaya).—Aguas azoadas. Especiales para las enfermedades del aparato respiratorio. Pídate Memoria y guías. Se remiten gratis.

Los vicios de la sangre se depuran con el Enolatoro Zarza, que se elabora en la farmacia Viuda de Costas, torre Santa Catalina.

Muebles junco y médula, los más elegantes y sólidos. En la ebanistería de E. Vilella, Paz, 17. Verdaderos precios de fábrica.

Las Compañías de ferrocarriles de Madrid-Zaragoza y Alicante, del Norte de España y Mediodía de Francia, con objeto de facilitar la concurrencia a las residencias veraniegas de Vernet-les-Bains y Font Romeu, ha dispuesto un servicio de billetes de ida y vuelta en primera clase, valederos por noventa días.

Los precios desde Valencia son 99'45 pesetas para Vernet-les-Bains y 109'55 para Font Romeu.

Ayer, en el tren-correo de Barcelona, llegó nuestro distinguido amigo el corredor de comercio D. Antonio Domingo Fandos con su familia.

En el rápido de Madrid marchó D. José Prat, y en el correo de esta misma línea salió el diputado a Cortes D. José Montesinos Checa.

El habilitado de los maestros de los cuatro distritos de la capital pagará los haberes correspondientes al mes de junio, en su domicilio, desde hoy viernes al domingo inclusive, de diez a dos.

Despacho detenido en la Central de Teléfonos: Vicente Navarro, Banco Hipotecario.

Crónica mortuoria

El Sr. D. Miguel Palomo y Domingo, conocido y acreditado industrial de esta plaza, falleció en la madrugada de ayer.

Hombre de grandes iniciativas y de extraordinario don de gentes, logró dar gran impulso a su industria y en el ejercicio de la misma una desahogada posición.

Descanse en paz su alma, y reciban cuantos le lloran, con especialidad sus hijos, la expresión de nuestro pésame.

Noticias militares

En la orden general de jefes celebrada ayer en capitanía, se cambiaron impresiones acerca de asuntos de régimen interior de los cuerpos.

El señor ministro de la Guerra ha dispuesto se abra un concurso ordinario en la Escuela de Automovilistas, a cargo del arma de artillería.

El subintendente de segunda D. Alberto Bañón, ha sido destinado a esta región. También ha sido destinado al Hospital militar de esta plaza, el ayudante tercero de Sanidad D. Manuel Escartí.

Escolares

Por el rectorado se han expedido títulos de maestra a favor de doña Ana Fernández Dolz, doña Concepción Aguado, doña Elisa Verdejo, doña María del Pilar Moreno, doña Concepción Fernández y doña María del Remedío Peris Alegre.

Tribunales

Sección primera.—Continuó la vista del proceso seguido a Isabel Sáiz Cabañero, como presunta autora del envenenamiento de su marido.

En la sesión de ayer comparecieron los testigos de la defensa, que prestaron declaraciones favorables a la procesada; y terminada la prueba, el fiscal retiró la acusación, manteniéndola la acusación privada, que ostenta D. Eduardo Alvarez Ossorio, quien apreció la atenuante de haber causado un mal menor al que se proponía.

Hoy finalizará la vista. Sección segunda.—Prosiguió la vista a puerta cerrada del juicio por muerte del notario D. Tiro de la Torre.

Según parece, desfilaron los testigos y los peritos, que fueron sometidos a un minucioso interrogatorio.

Sección tercera.—Ante el tribunal de Derecho de esta sección, compareció Elena Pérez

Sancho, acusada de lesiones. En defensa de la procesada informó el elocuente letrado D. Francisco Soto Bordes.

Sala de lo Civil.—En un incidente de pobreza informó D. José A. Moltó.

Notas agrícolas

Comienzan a repercutir en los diferentes mercados españoles los efectos de las últimas tormentas.

Se asegura que en Castilla, la cosecha del trigo quedará reducida a menos de una mitad. En Tortosa y comarcas limítrofes ha quedado muy mermada la cosecha de algarrobas, y de aquí que este fruto se paga ya a 875 pesetas quintal en el punto de producción.

TAURINAS

El sábado 4 del actual, a las diez de la noche, se celebrará en la plaza de Toros una novillada económica nocturna a beneficio de la Junta general de Fiestas y Fiestas, con tres novilleros, uno de ellos Cantaritos de Triana.

A las ocho de la noche se disparará una preciosa traca, que recorrerá las calles y plazas siguientes San Vicente, Cajeros, Bajada de San Francisco, Emilio Castelar, Sagrado de San Francisco, Ruzafa hasta la esquina de Játiva.

Media hora antes de principiar el espectáculo, la Banda Municipal dará un concierto en el redondel de la Plaza, ejecutando las mejores piezas de su repertorio, y durante la lidia del torero al cuarto toro se sortearán tres abonos tendido de preferencia, para que los agacitados puedan presenciar las famosas corridas de Feria.

La comisión de Hacienda de Feria no ha omitido gasto alguno en la organización del festejo, dándole todo el esplendor posible, por lo que se espera obtener un lleno, ya que los productos que se obtengan redundan en beneficio de la ciudad.

Las corridas de Feria

Por fin salimos de dudas. Ya ha quedado definitivamente ultimado el cartel para las próximas corridas de Feria, de cuya calidad y cantidad pueden hacer el juicio los lectores, leyendo el adjunto programa.

Mañana serán fijados los carteles, acerca de los que hemos de anticipar que se trata de una admirable obra de arte del notable pintor paisano nuestro Carlos Ruano, espléndidamente interpretada por la casa Ortega.

Las combinaciones de las seis corridas son como sigue:

Día 25 de julio.—Gallo, Flores y Paco Madrid, corrida extraordinaria, con seis toros de D. Felipe Pablo Romero.

Día 26.—Bombita, Flores, Manolete y Paco Madrid, primera de abono, con ocho toros de Veragua.

Día 27.—Gallo, Gallito y Belmonte, segunda de abono, con seis toros de Murube.

Día 28.—Gallo, Gallito y Belmonte, tercera de abono, con seis toros del conde de Santa Coloma.

Día 29.—Gallo, Gallito y Belmonte, cuarta de abono, con seis toros de Miura.

Día 30.—Gallo, Bombita, Gallito y Belmonte, quinta y última de abono, con ocho toros de don Vicente Martínez.

Oportunamente publicaremos las fechas y condiciones para el abono.

En los primeros días de este mes marchará a Madrid y Sevilla el gerente de la empresa, a fin de ver los toros en las respectivas dehesas, y embarcarlos para que puedan ser desajonados el próximo día 19.

Como se vé, en el programa hay para todos los gustos en cuanto a toros y en cuanto a toreros, como dice la empresa, en calidad y cantidad.

Lo que preocupa ahora a los aficionados es si tomarán parte o no en las corridas Rafael Gómez, y no solo se discute, sino que incluso hay cruzadas apuestas en pro y en contra de su venida; se fundan unos en que el Gallo no ha salido todavía de Algeciras, lo cual demuestra que no se halla en condiciones de trasladarse a Sevilla, como se anunció, y dicen otros que no solo está ya casi restablecido, sino que debutará el 22 en Málaga.

La corrida de "La Oreja,"

Hoy se pondrá a la venta el primer número del semanario La Oreja, que servirá para entrar el domingo en la Plaza.

El espectáculo está dividido en cuatro partes, tituladas así:

Arte, alegría y picardía.—La alternativa.—La prueba.—Emociones y oscorrones.

Los seis toros son una verdadera preciosidad; hay uno azul pálido con muchas orejas, que es verdaderamente interesante; otro jabonero sucio (porque no se ha lavado la cara desde que nació), y otro de color tango, que es el más a propósito para una justaqueita.

Las localidades, como son de regalo, solo se facilitarán en la administración de La Oreja, calle de Ballesteros, 4, bajo.

NOTICIAS TEATRALES

El lunes próximo se celebrará en el teatro de la Marina una función benéfica, organizada para allegar recursos a la Sociedad de Socorros Mutuos de empleados del tranvía.

Tomarán parte, entre otros aplaudidos artistas, la distinguida primera actriz Rafaela Abadía; la compañía de zarzuela dirigida por el primer actor Paco Tomás y el maestro Rafael Caba, el conocido actor D. José Martí, Crun Almiñana y Luis Borsó. El capitán general ha cedido una banda militar, que amenizará el espectáculo, dando selecto concierto.

Water-eloset completo. Precios reducidos. Lavabos, Bañeras, Calefactores, Waters, Bidets. Ernesto Ferrer, Barcas, 2-Valencia.

Jarabes Marzal

Fábrica: Camino Real de Madrid.—Despacho: San Vicente, 194, extramuros.—Teléfono 546.

Salón Cine Roma

San Vicente, núm. 106. Hoy programa de estrenos, seleccionado entre las mejores marcas. Mañana grandioso estreno LAS BORRASCAS DE LA VIDA, drama en cuatro partes, de 1.600 metros. Salón perfumado. Sesiones desde las cinco hasta las 12'30.

Sociedades De la Región

Se convoca a las juntas directivas del ramo de albañiles, carpinteros, cerrajeros, hojalateros, arte en piedra, piedra artificial, baldosas en portland y pintores murales, a una asamblea que se celebrará el domingo día 5 del corriente, a las diez de la mañana, en la Casa del Pueblo, para tratar de un asunto de mucha importancia para dichas Sociedades.

Crónica de SUCESOS

SUICIDIO.—Ayer mañana se suicidó en la calle de Padilla un joven, cuyo suceso, por las circunstancias en que lo llevó a cabo, produjo gran revuelo en aquel vecindario. En la casa número 14, piso 2.º de la calle mencionada, hay una casa de huéspedes, y en ella vivían tres pupilos, uno de los cuales se llamaba Luis Martín Blasco, de 26 años, soltero, natural de Arca de Salinas, provincia de Tarragona, y de oficio barbero. Este joven estaba enfermo de tuberculosis, y parece ser que el médico que le asistía dijo que le quedaban contados días de vida.

El joven se enteró del fatal diagnóstico del médico, sin darle aparentemente importancia, pero ayer por la mañana se levantó de la cama, y sentándose al lado de la misma en una butaca, se degolló con una navaja barbera, seccionándose la yugular.

Foco después, al entrar la patrona en el cuarto del suicida quedó horrorizada ante el cuadro que se presentaba a su vista. Dió voces en demanda de auxilio, acudiendo los demás huéspedes y los vecinos, que dieron aviso al retén de policía de la calle del Pilar, y los agentes, a su vez, comunicaron al juzgado de guardia. Este, que lo era del distrito de Serranos, se personó en el caso, ordenando el levantamiento del cadáver y traslado del mismo al Depósito, donde hoy se le practicará la autopsia.

También tomó declaración el juzgado a la patrona y a los huéspedes, incautándose además de un papel que había prendido el suicida en la solapa de la chaqueta, con un alfiler, y en el que se leía: «No se culpe a nadie de mi muerte. Me suicidé por mi miserable enfermedad.—Luis Martín.» Hoy se practicará la autopsia al cadáver del infortunado Martín.

ATROPELLO.—En la casa de Socorro de la Glorieta, fué curado ayer Melchor Ruiz Martínez, de 14 años, que a consecuencia de haber sido atropellado por un vehículo en la calle del Foeta Querol, presentaba heridas de pronóstico leve en el pie izquierdo.

COMUNICACIÓN Y PROCESAMIENTO.—El juez del distrito de Serranos ha dictado auto de procesamiento y prisión contra Alfonso Miguel, autor del orimen cometido el domingo último en la calle Orilla del Río. Ayer declararon nuevos testigos.

ENTRE COMPANEROS.—En un taller de ebanistería, situado en la calle de San Vicente, núm. 151, cuestionaron ayer dos operarios llamados Enrique Daroca, de 19 años, y Enrique Cano, de 34. Pasando de las palabras a los hechos, agredieron, resultando ambos con heridas en la cabeza, que les fueron curadas en el Hospital.

MAS DILIGENCIAS.—Continúan el juez señor Delgado Curto y secretario D. Federico Fosati, la instrucción de las diligencias en el sumario por la muerte de Antonio Vargas. Ayer declararon cuatro testigos.

Teatro Ruzafa-Cinematógrafo

PROGRAMA PARA HOY. Segunda representación de la extraordinaria cinta, en tres partes, EL PRINCIPE DE FLORANIA.—El importante film, en tres partes, de asunto comoviente, éxito asegurado LA NOVELA DE LUISA.—Estreno de la majestuosa película, marca Eclipse, LA PISTA PLATEADA.—Sobrias vistas de paisajes nevados. Mañana sábado LAS INFAMIAS DEL OTRO. De seis tarde a 12'30 noche.

Desde Villargordo del Gabriel

Encontrándose en la actualidad el servicio de Correos bastante mejorado, desde algún tiempo a esta fecha, y no faltando más que un detalle, que aunque parezca a simple vista insignificante, es de gran importancia, un generoso impulso me obliga a tomar la pluma, rogando a aquel que le correspondiera ponga de su parte un momento de actividad en pro de este asunto para modificar en algo dicho servicio. Habría un buen servicio si la correspondencia que viene de Cuenca, Campillo y Minglanilla, que llega a ésta a las doce de la noche, aproximadamente, se repartiera durante la mañana del siguiente día, sobrando así tiempo para contestar con rapidez, pues sale el correo para dichos sitios en el mismo día, a las cuatro de la tarde. Pero en vez de estar establecido como queda dicho, sucede que la correspondencia que llega a las doce de la noche, pasando por dentro del mismo pueblo, se la llevan a Utiel y la mandan al día siguiente, repartiéndola juntamente con la de Valencia, a las cuatro de la tarde.

Aunque sea un asunto muy urgente, no se puede contestar hasta el día siguiente a la misma hora que se repartió, pues el correo que sale hacia Minglanilla se marcha antes de repartir la correspondencia.

La salida de la correspondencia para toda la provincia de Cuenca y parte de la de Albacete sufre un retraso de dos días, y es lastimosa que por un descuido no se tenga un servicio rápido en un pueblo que carece de telégrafo y teléfono.

Es de esperar que atendiendo este escrito, dentro de poco tengamos el servicio que se desea. V. G.

Muerte repentina

Anoche, durante la función que se celebraba en el teatro de la Princesa, sintióse indispuesta una señora que presenciaba el espectáculo, esposa de D. Mariano Roger.

En un coche fué llevada a su domicilio, sito en la calle de Caballeros, núm. 61, siendo auxiliado el Sr. Roger por algunos apesentadores y empleados.

De madrugada nos comunican que la citada señora ha fallecido.

REQUENA

Junto a las tapias del cementerio se ha suicidado, disparándose un tiro de pistola, un vecino llamado Anacleto Haba Novella, de 37 años. En el bolsillo se le encontró una carta, en la que decía al juez que no se culpára a nadie de su muerte.

SE AHORRADO, colgándose de una cuerda, de un palo del desván de un taller el vecino de este pueblo Manuel Sayas López, de 65 años, casado, labrador.

Se ignoran los móviles del suicidio.

Diario de Avisos

El señor delegado de Hacienda ha hecho para hoy los siguientes señalamientos de pago: D. José Fabregat, 59'90 pesetas; D. Carlos Koch, 156'62; D. A. Camps, 5.720'86; D. Cecilio Sánchez, 3.526'65; D. Juan Barquero, 518'58; señor director de Telégrafos, 215; doña María Soler, 83'34; D. Luis Aparicio, 57'62; D. Carmelo Tuerro, 57'62; D. Monserrat Legney, 54'22; D. Cristóbal Roger, 41'16; D. Higinio Mateo, 82'33; don Salvador Sánchez, 115'26; D. Emilio Monzó, 65'86; D. Pedro Martínez, 49'40; D. Pablo Ponce, 82'33; D. Pascual Vives, 98'80; D. Ignacio Sanz, 74'10; D. Francisco Falau, 174'85; D. Jacinto Torán, 181'12; D. José Escame, 158'08; D. Rafael Sabater, 59'38, y Clases pasivas, 125.000.

SE VENDE

un milord moderno, con años de goma y una jardinera, casi nueva.—Darán razón, Jorge Juan, núm. 10, planta baja, pintor.

PEDRO SIMO

(Proveedor de la Real Casa.—Casa fundada en 1874) Coschero, almacenista y exportador de vinos legítimos de Jerez de la Frontera.—Premiado con medalla de oro en varias Exposiciones. El coñac Simó (estilo Charente), nueva producción de la casa, está reconocido como el mejor que se fabrica en España. Fidase al representante en ésta, calle de Jorge Juan, 34, y en los cafés, bars y ultramarinos.

PERDIDA

Se ruega a la persona que se haya encontrado un espíritu blanco de sombrero, que se extravió el día 29 del pasado mes, desde las calles del Palau, Avellanar, Mar, Par, San Andrés, Barcas, Pascual y Genis, Colón y Félix Pizcueta, lo presente en la calle de Cirilo Amorós, 29, y se le gratificará.

ESTOMACOL NEURÓGENO

Afecciones gástricas, dispepsias en general, Histerismo, neurastenia, debilidad nerviosa.

HABANA CAFÉ Y RESTAURANT

A LOS VERANEANTES. Durante los meses de julio, agosto y septiembre, de doce y media a dos, menú especial a 1'50 pesetas, compuesto de cocido y principio, pan, vino y postre.

Relevamiento de población

Matrimonios, nacimientos y defunciones registrados el día 1.º de julio. Distrito del Mar. Nacimientos: Varones, 0.—Hembras, 0. Defunciones: Ninguna. Distrito del Mercado. Nacimientos: Varones, 1.—Hembras, 2. Defunciones: Consuelo Mocholi Gómez, de tres y medio años, Carrera de Melilla, traste séptimo, de infección intestinal.—Luis Tatay Crespo, de dos años, Carrera de San Luis, traste noveno, de viruela.—Agueda Canet Ortells, de 73 años, Tapinería, 44, de lesión cardíaca.—Teresa Belda Vidal, de 70 años, Gran-Vía, 9, de hemorragia cerebral.—Gabriel Martínez Solá, de 64 años, Puente-Rico, 1, de anemia cerebral.—Juan Bautista Gómez Soler, de 47 años, Hormo, 6, de lesión orgánica del corazón.—Miguel Piquer Romero, de 33 años, Corset, 87, de pleuro neumonía.

Distrito de San Vicente

Nacimientos: Varones, 1.—Hembras, 2. Defunciones: Ricardo Grau Magraner, de 21 años, Casaría, 149, de tuberculosis pulmonar.—Teresa Alcañiz Pastor, de 23 años, Cuenca, 3, de uremia.—Antonio Vargas Hernández, de 37 años, Hospital provincial, de neumonía aguda.

Distrito de Serranos

Nacimientos: Varones, 1.—Hembras, 3. Defunciones: Dolores Carbonell Viquer, de 62 años, Camino de Burjasot, 75, de arterio esclerosis.—Delfín Ros Villanueva, de 18 meses, Huerto de D. Vicente, 3, de tuberculosis generalizada.—Vicenta Viñado Eibarras, de 50 años, Casas del Real, 2, de tuberculosis pulmonar.

Total: Matrimonios, 0.—Nacimientos, 10.—Defunciones, 13.

R. I. P. Todas las misas que se celebrarán hoy viernes, 3 del actual, en las iglesias parroquiales de Santo Tomás y San Esteban, iglesia del Salvador y castreño de Santo Domingo, real capilla de Nuestra Señora del Milagro y convento de Reparadoras, serán en sufragio del alma de LA MUY ILUSTRE SEÑORA D.ª Desamparados Palavicino é Ibarrola de Trénor que falleció el 3 de julio de 1893

A. M. D. G. Todas las misas que hoy, 3 de los corrientes, se celebran en los conventos de RR. PP. Carmelitas, Camillo y Capuchinos, antigua iglesia de San Juan del Hospital; el día 4 en las iglesias parroquiales de Santo Tomás Apóstol, proto-mártir San Esteban, capilla de San Vicente Ferrer (en el ex-convento de Santo Domingo), iglesia de San Carlos, las de la parroquia y ermita de San Roque de Burjasot; el día 5 las del convento de RR. MM. de María Reparadora, y el día 6 en la real capilla de Nuestra Señora de los Desamparados, serán en sufragio del alma de LA SEÑORITA Doña Carolina de Sequera y Díez de Rivera que falleció el día 3 de septiembre último R. I. P. A.

Sus hermanas, hermano político, sobrinos, primos y demás parientes, agradecerán a sus amigos la asistencia a alguno de dichos actos religiosos. Los Excmos. é Ilmos. Sres. Nuncio de Su Santidad, Arzobispos de Valencia y Granada, y Obispos de Madrid-Alcalá y Barcelona, conceden indulgencias en la forma acostumbrada.

R. I. P. Todas las misas que se celebrarán mañana, 4 del actual, en la Colegiata de San Bartolomé, las del Miserere del Santísimo Cristo del Salvador hasta las ocho de la mañana, el ejercicio de almas a las nueve y media en la iglesia de San Lorenzo, PP. Franciscanos y Colegio del Sagrado Corazón, de esta ciudad; y las de las iglesias de la villa de Utiel, serán en sufragio del alma de LA SEÑORA Doña Teresa Magentí Ragás Viuda de Ramírez en cumplimiento del sexto mes de su fallecimiento R. I. P. A. Sus hijos, hijas políticas y nietos, suplican a los demás parientes y amigos la asistencia a alguno de dichos actos religiosos.

R. I. P. Todas las misas que se celebrarán mañana, día 4, en la real capilla de Nuestra Señora de los Desamparados, real capilla de Nuestra Señora del Milagro y Colegio del Corpus Christi (Patriarca), serán en sufragio del alma de LA SEÑORA Doña María de la Concepción González y Roig DE PUIG en cumplimiento del tercer año de su fallecimiento R. I. P. A. Su viudo, hijo, madre y demás parientes, suplican a sus amigos la asistencia a alguno de estos actos religiosos, por lo que quedará reconocidos. El Excmo. é Ilmo. Sr. Arzobispo de esta diócesis tiene concedidos 100 días de indulgencia en la forma acostumbrada.

VICHY CATALAN Balneario de primer orden.—Temporada: 1.º de mayo a 30 de octubre.—Situado entre la estación y el pueblo de Caldas de Malavella (Gerona). Distancia de Barcelona: en tren ligero, dos horas y media; en tren correo, tres horas. Aguas minero-medicinales, termales de 60º, alcalinas, bicarbonatadas, sódicas, sin rival para el reuma, la diabetes y afecciones del estómago, hígado y bazo. Grandes comodidades y servicio esmerado en todas sus dependencias.—Administración: Rambla de las Flores, 18, entresuelo, Barcelona.

EL MOTO-AUTO Talleres y Garage. Se reparan automóviles y motocicletas por personal técnico y maquinaria moderna, presu-puestando la reparación. Calle Grabador Esteve, 7

MARCA RIERA REGISTRADA CALZADO para señora, caballero y niños, fabricado con inmejorable material y a precios de fábrica verdad. Calle de Lauria, 5 (chaffán a Pérez Pujol) Esta fábrica no tiene sucursal

Academia Preparatoria Militar de las Escuelas Pías de Valencia Desde el 1.º del próximo septiembre, funcionará esta nueva sección para el ingreso en las distintas academias militares.—Se admiten pensionistas, medipensionistas y encomendados. La dirección técnica y el profesorado correrá a cargo de ilustrados y competentes jefes y oficiales del ejército. En la secretaría de las Escuelas Pías se facilitarán Reglamentos.

ACADEMIA CAVANILLES Primera y segunda enseñanza Alumnos internos, medio pensionistas y externos. Repaso de las asignaturas del Bachillerato para los exámenes de septiembre. Preparación especial para el ingreso en el Instituto, Normal y Escuelas de Comercio é Industrias. Palau, 14

VERNET-LES-BAINS Paraiso de los Pirineos Aguas sulfurosas sódicas (28º a 66º) para el Reumatismo, Dermatitis, Neurosis, Vías respiratorias (Tuberculosis incipiente), Convalecencias, Masaje bajo el agua. Hoteles modernos, ascensores, electricidad, chalets y viviendas amuebladas: Gran Casino, Teatro, Conciertos, Baños, Juegos, Concurso hípico internacional, Concurso internacional de Tennis. Fichas foliote ilustrado a P. et O. Kiehlé; Administrateurs, Vernet-les-Bains, Pyr. Or. France.

SOMATOSE. Esta es la Somatose, el reconstituyente y estimulante del apetito de alto valor nutritivo, que tan excelentes resultados viene dando en la anemia, falta de apetito, trastornos de la digestión, neurastenia, etc. Los médicos de todo el mundo lo recomiendan diariamente. Usad pues solamente la SOMATOSE.

†

D. O. M.

Todas las misas que se celebrarán mañana, día 4, en la iglesia parroquial de los Santos Juanes, de esta ciudad, serán en sufragio del alma de

**Don Andrés Ganduía y Bartrina**

que falleció el 4 de febrero de 1910

Su viuda y demás familia suplican á sus amigos la asistencia á alguno de dichos actos religiosos, por lo que les quedarán reconocidos.

El Excmo. y Rvdo. Sr. Arzobispo de esta diócesis ha concedido 100 días de indulgencia en la forma acostumbrada.

**ESPECTACULOS**

TEATRO DE LA PRINCESA.—A las 9:30 de la noche.—Beneficio del coro general.—Los granujas.—Carcenales.—Gran concierto.—La gaita blanca.

TEATRO RUZAFA.—Cine-matografía.—Sesión continua de 4 tardes á las 12:30 noche.

CINE ROMANA.—Programa variado.—Sesión continua de 4 tardes á las 12:30 noche.

CINE SOROLLA.—Desde las cinco de la tarde escogido programa de cine.

CINE EL CID.—Todos los días selecto y variado programa, con estruendo.

# Telegramas y telefonemas

## La firma del Rey

Madrid 2, á las 7:30 tarde.

Su Majestad el Rey firmó los siguientes decretos:

De Hacienda: Decreto promulgando la ley autorizando la adquisición del palacio del Infante D. Carlos. Aprobando suplemento de crédito de pesetas 200.000 para socorrer á los españoles residentes en Méjico. Concediendo crédito extraordinario de 249.581 pesetas para gastos de tendido de cables telefónicos. Concediendo tres créditos que ascienden á 2.311.511 pesetas para diferentes ministerios.

Autorizando la adquisición de un local para la dirección de la Deuda.

Nombrando empleados del tribunal de Cuentas al contador de primera D. Antonio Fagoaga y al jefe de Administración de tercera D. Alvaro Reyes Fiqueras y vocal de la comisión de Catastro al Sr. D. José Prado Palacio.

De Marina: Promulgación de la ley suprimiendo la reducción á metálico en la Armada. Idem modificando las condiciones de embarque de los capitanes de navío. Ascendiendo al capitán de navío D. José Rivera y al comandante de infantería de Marina D. Gabino Gómez. Concediendo la cruz Naval blanca, al capitán de corbeta D. Joaquín Zuriaga.

De Estado: Las credenciales del nuevo ministro de España en Stockolmo. De Gobernación: Haciendo extensivos los beneficios de la ley de Casas baratas á Guipúzcoa y Coruña.

## Consejo en Palacio

Madrid 2, á las 7:40 tarde.

A las once de la mañana llegó Su Majestad el Rey. En el mismo automóvil vinieron el general Aznar y la duquesa de San Carlos. El Consejo en Palacio empezó momentos después y duró dos horas.

El Sr. Dato explicó al Rey cuanto de notable y digno de mención se ha desarrollado estos días, elogiando mucho la unión de la mayoría, que se halla en Madrid dispuesta á votar las leyes que el gobierno presente.

En pocas horas han llegado de provincias 60 diputados.

Informó igualmente al Rey de los sucesos desarrollados estos días en Madrid, aunque diariamente tenía conocimiento por teléfono de todo lo que ocurría.

Ha explicado al Soberano las negociaciones con los jefes de minorías, con el fin de buscar una fórmula para la discusión del proyecto de ley de escuadra. Este proyecto se aplazará si se autoriza al gobierno para colocar la quilla á un barco en el Ferrol, acabando así con el conflicto en dicho arsenal. Si no se acepta la fórmula, entonces habrá discusión de la ley de escuadra.

Habló el Sr. Dato del asesinato de los arquiduques de Austria y del duelo que la noticia ha causado en todo el mundo.

También citó el presidente la reciente crisis en Portugal y otras cuestiones de menor importancia.

Terminado el Consejo, el Rey marchó al domicilio del duque de Tamames, donde almorzó.

## La Conjunción y la segunda escuadra

Madrid 2, á las 7:50 tarde.

Se comenta la situación de la Conjunción republicana ante el proyecto de construcción de la escuadra.

El Sr. Barriovero es partidario de ella. El Sr. Salvatella y otros están distanciadados de la Conjunción, á cuyas reuniones no asisten.

Además, la enfermedad de D. Pablo Iglesias se la cree relacionada con los innumerables telegramas que ha recibido de obreros rogándole que no se oponga al proyecto.

## De Marruecos

Madrid 2, á las 9:30 noche.

Telegramas oficiales

Larache.—Llegó el vapor «Canalejas». Se incendió el hotel Kalemán. A pesar de la falta de agua, el fuego fué localizado en un ángulo del edificio, gracias á la pericia y arrojo de los jefes y oficiales y la tropa. Los daños son considerables.

Ceuta.—El enemigo hizo disparos durante el día sobre la fuerza de protección de los trabajos de la carretera de Kudia. Federico á Munt. Al retirarse la fuerza fué más vivo el tiroteo. Los rebeldes fueron dispersados por los cañones y las ametralladoras.

Melilla.—Reina tranquilidad.

Tetuán.—La melilla, en una emboscada, mató á dos moros. Uno de ellos era un jefe prestigioso, al que los suyos creían invulnerable.

Fuerzas indígenas, también en una emboscada, apresaron á siete rebeldes.

## Movimiento Bursátil

Cambio oficial de ayer

París.—Cheque de banco: 103-20.  
2 días vista, comercial: 103-15 á 103-85  
Londres.—Cheque de banco: 26-31.  
8 días vista, comercial: 25-91 á 26-00.  
Brisas.—Cheque de banco: 103-40  
Berlín.—Cheque de banco: 103-00

**Telegramas bursátiles**

Según el Boletín del Colegio de Corredores

Barcelona 2, á las 16

Deuda perpetua al 4 por 100 interior.....	80-27
Banco Hispano-Colonial (acciones).....	00-00
F.C. del Norte de España (acciones).....	89-40
F.C. Madrid-Zaragoza-Alicante (acciones).....	89-65
Cambios á París, á la vista.....	4-00
Cambios á Londres, á la vista.....	26-18
París: 4 por 100 exterior.....	89-30

Servicio particular

París 2, á las 16

4 por 100 exterior.....	89 35	Río-Tinto.....	1713-08
3 por 100 francés.....	82-27	F.C. Norte.....	435 18
4 por 100 interior.....	78 85	F.C. Zaragoza.....	424 00
5 por 100 suizo.....	112 20	Andaluces.....	522 02

Madrid 2, á las 18

Francos.....	4-30
Bolivia: 4 por 100 interior.....	60 21

Barcelona 2, á las 16

Interior.....	80-27	Orenses.....	00-00
Colonial.....	70-00	Exterior Francia.....	89-30
Alcántaras.....	80-85	Francos.....	4-00
Nortés.....	89-60	Libras.....	26 18
Andaluces.....	88 05		

Madrid 2, á las 18

Interior.....	80-27	Orenses.....	00 00
Alcántaras.....	89 85	Andaluces.....	60 00
Nortés.....	89 76		

## Regreso

Melilla.—Ha llegado el general Villalba de regreso del entiero del bizarro teniente Villalba, su hijo, muerto gloriosamente en el campo de batalla.

## Las Cortes

Madrid 2, á las diez noche.

**Senado**

El general Azcárraga abre la sesión á las cuatro de la tarde.

Orden del día.

Suspensión de pagos de las Compañías ferroviarias.

El Sr. Bergamín da cuenta de las gestiones realizadas cerca de las minorías y del resultado favorable obtenido. Fidei, pues, á la comisión que retire el dictamen para relectarlo de nuevo con arreglo á la fórmula aprobada.

El Sr. Dávila se muestra conforme y la comisión retira el dictamen.

Se aprueba la aptitud legal de los senadores por Logroño Sr. García Jalón y por Ciudad-Real D. Ramón Gasset, y á continuación juran ambos el cargo.

Se suspende la sesión.

Se reanuda poco después y se lee el dictamen reformado.

Se acuerda la urgencia para discutirlo mañana; se lee también el dictamen sobre los azúcares, y se levanta la sesión.

## Congreso

A las cuatro de la tarde abre la sesión el Sr. González Besada. Los escaños halláanse concurridísimos. En cambio las tribunas están desahucadas.

El Sr. Barriovero pide que se hagan públicos los ejercicios escritos de los exámenes.

Se ocupa de la cuestión de la traida de aguas de Barcelona.

El Sr. Solé interviene y dice que en esto de las aguas anda por medio el Sr. Cambó. (Le interrumpe el Sr. Bertrán y Muisit.)

El Sr. Barriovero cita algunos hechos raros ocurridos en esta cuestión de las aguas y censura al ministro de Gracia y Justicia.

El Sr. Sánchez Guerra defiende al marqués del Vadillo.

El Sr. Ugarte dice que el expediente de la traida de las aguas de Barcelona está en poder del ponente. Cuando éste resuelva se podrá discutir la cuestión.

El Sr. Barriovero insiste en censurar al señor marqués del Vadillo.

Vuelve á hablar el Sr. Sánchez Guerra.

Interviene el Sr. Salvatella, y declara que es abogado de la empresa, pero él siempre hace la debida separación entre el político y el letrado. (Rumores.)

El Sr. Villanueva dice que en este negocio de las aguas de Barcelona la maldad no solo acusa á ministros, sino también á diputados.

El Sr. Gasset habla también para alusiones.

El Sr. Lerroux anuncia una interpelación contra el director general de Aduanas, á quien ataca.

El ministro de la Gobernación dice que lo más conveniente sería que el Sr. Lerroux aplazara sus ataques contra el director general de Aduanas para cuando explique su interpelación y se le pueda contestar.

El Sr. Lerroux afirma que en siete años, de noventa apelaciones, ochenta han sido falladas en contra de la Dirección general de Aduanas.

El ministro de la Gobernación repite que todo eso se discutirá cuando se explique la interpelación.

Sigue el debate sobre la proposición incidental referente á los sucesos del lunes y á los combates últimos de Marruecos.

El viconde de Eza interviene para alusiones.

Rechaza el cargo de improvisador que se le ha dirigido y hace historia de su gestión desde que tomó posesión de la alcaldía, con respecto al problema de las subsistencias.

Recuerda sucesos ocurridos siendo alcalde D. Alberto Aguilera. (El Sr. Rosales (D. Martín), interrumpe.)

Sigue el viconde de Eza su discurso y declara que el público madrileño demostró el lunes un alto espíritu de justicia.

Explica por qué causas no imputables al orador, no se ha ocupado todavía el Ayuntamiento de varios problemas relacionados con la política de las subsistencias.

Sostiene que hay que ir á la municipalización de la panadería.

El presidente de la Cámara pregunta si se prorroga la sesión.

El Sr. Burell dice que debe terminar el debate. Y así se acuerda.

El viconde de Eza continúa en el uso de la palabra, y lee datos sobre la administración del Ayuntamiento de Madrid, deduciendo de ellos que su estado económico es muy próspero, teniendo un saldo importante en caja.

El Sr. Rosales Rodríguez habla para alusiones, ocupándose de la cuestión de las subsistencias en Madrid. Expuso las grandes dificultades que ofrece el problema de las subsistencias, por los complejos factores que le afectan.

## La marcha de los automóviles

Madrid 2, á las 10:25 noche.

La comisión del Senado que entiende en el proyecto de ley relativo á la velocidad de los automóviles, ha dictaminado favorablemente introduciendo en el algunos modificaciones el señor conde de Peñalver, las cuales mejoran el proyecto.

Brisas.

## La agresión contra los alumnos de la Escuela de Montes

Madrid 2, á las 10:30 noche.

Ha terminado la vista de la causa instruida contra varios mozos de El Escorial que agredieron á varios alumnos de la Escuela de Ingenieros de Montes, de los que resultaron dos muertos.

El Jurado dictó fallo de inculpabilidad, y de acuerdo con éste, la Sala uno absolutorio.

Brisas.

## Varias noticias

### La fórmula del gobierno

Madrid 2, á las 10:35 noche.

La carencia de noticias políticas ha sido hoy casi absoluta.

El sábado, á las once, se celebrarán en San Francisco el Grande funerales por el archiduque heredero de Austria.

El Sr. Villanueva decía esta noche que tenía la impresión de que las minorías aceptarían la fórmula presentada por el gobierno para facilitar la continuación del trabajo en el Ferrol.

El Sr. Dato, hablando del mismo asunto, decía que esta fórmula, ó sea la autorización para la construcción del buque escuela, ha de ser aprobada unánimemente, pues para discutir presentaría el dictamen total sobre la segunda escuadra.

Brisas.

## BL TIEMPO

Madrid 2, á las 11:10 noche.

Continúa en casi toda España la inseguridad en el tiempo.

En Madrid amaneció el día despejado, pero pasadas algunas horas de la mañana, se cubrió el horizonte, continuando así el resto del día, haciendo temer hubiera alguna tormenta.

La borrasca del Golfo de Vizcaya permanece estacionada, y ha producido mal tiempo en la parte septentrional.

En toda España las tormentas son frecuentes; las lluvias alcanzan, además del Norte y Noroeste, la meseta central. Los vientos, generalmente, soplan con poca fuerza y con dirección variable.

La depresión atmosférica aumenta, marcando el barómetro 704 mm.; la temperatura máxima ha sido de 25 grados y la mínima de 14.

Brisas.

## La actitud de la Conjunción

Madrid 2, á las 11:15 noche.

Se dice que, aceptada por las minorías la fórmula de la construcción de un buque-escuela, fórmula que hasta hoy la hacen varias las diferentes fracciones, menos la Conjunción republicano-socialista, mañana se leerá el proyecto en el Congreso y quedaría sobre la mesa, y en previsión de que todo ocurra como el gobierno se propone, se reuniría el Congreso en sesiones y se elegiría la comisión que ha de dictaminar.

Mañana se discutirá en la Cámara popular el dictamen sobre el directo de Valencia á Madrid.

Brisas.

## El Gallo mejora

Madrid 2, á las 11:25 noche.

Telegrafían de Algeciras que el diestro Rafael Gómez Gallo, acompañado del Dr. Morón, de su apoderado D. Manuel Finada y de otros amigos, salió á dar un paseo en automóvil por la población.

Luego estuvo en la central telefónica, celebrando una conferencia con su hermano Joseito, que se halla en Madrid.

El público, al advertir la presencia del Gallo, invadió el local y vitoreó al simpático torero.

En cuanto á la herida, la cicatrización avanza rápidamente, y confía el médico que dentro de muy pocos días podrá dar ya el alta definitiva.

Brisas.

## Declaraciones del conde de Romanones

Madrid 2, á las 11:20 noche.

Sobre el viaje del señor conde de Romanones, copia *Diario Universal* una entrevista que celebró un periodista argelino con el ex-presidente del Consejo. Se titula el periódico *La Dépêche Algérienne*.

Y dice el conde, según el referido periódico: «Estoy sumamente agradecido al saludo que su ilustrado periódico me dirige en nombre de la población tan simpática. Conocía Argelia por los relatos hechos por ilustres escritores; y al leer las maravillosas narraciones que de tan hermoso país hacían, me movieron á realizar este viaje; pero he de declarar que aun siendo maravilloso lo que por los escritos conocía, resulta pálido todo ante la realidad, bastándole para ello la rápida visita que estoy haciendo. Desde aquí iremos á Orán, luego á Nemour, y no podía dejar de ver la capital para admirar sus edificios y sus cultivos.

Luego, concretando el motivo del viaje, dijo: «Si quieren ustedes saber el motivo de mi visita, no tengo inconveniente en decirlo. No traigo ninguna misión oficial que cumplir. Voy con varios amigos á realizar un viaje de turismo y de estudio. De Orán iré á Argel, luego pasaré por Uxda, volveré á la región oranesa, de donde pasaré á Cabo de Agua, y allí comenzará la parte documental de mi excursión. Deseo conocer el Marruecos español, pues todas sus poblaciones me han preocupado siempre, y han sugerido á mí y á mis amigos no pocas intervenciones. Deseo estudiar bien el problema marroquí, para que me resulte provechosa esta excursión.

Y cuando vea aplicada á Cabo de Agua (l) y Larache, la política pacifista, daré consejos al gobierno u orientaciones á nuestros representantes, al confiar el Poder á sus amigos.

Deseo—añadió—que el azar, que preside tantos felices encuentros, me ponga frente al general Liautey; y si hay que favorecer este encuentro, no vacilaré por estrechar la mano del residente de Francia en Marruecos.

Melilla.—El yate «Cosme y Jacinta, á cuyo bordo viaja el señor conde de Romanones, fondeó en este puerto esta mañana, á las nueve, siendo inmediatamente saludado el ilustre viajero por el general Sr. Jordana, con quien conferenció más de una hora.

Inmediatamente desembarcó en el muelle

## Nuevo académico

Madrid 2, á las 10:15 noche.

En la última sesión que ha celebrado la Academia de Ciencias Morales y Políticas, fué elegido por unanimidad para la vacante del señor Montero Ríos, el ex-ministro demócrata D. Bernabé Dávila. En la elección tomaron parte elementos de distintos partidos, y como dejamos dicho, hubo en todos completa unanimidad.

Brisas.

## Más de los conjuncionistas

Madrid 2, á las 10:20 noche.

La minoría parlamentaria de la Conjunción republicano-socialista se reunirá mañana en el domicilio de D. Pablo Iglesias, para tratar del proyecto de la escuadra, y si se acepta ó no para contestar al Sr. Villanueva, y que éste, á su vez, pueda contestar al presidente del Consejo.

Brisas.

## La tragedia de Sarajevo

Madrid 2, á las 11:40 noche.

Historia del complot.—Declaraciones importantes de Cariniowitch.

Se ha recibido un interesante despacho de Viena, detallando la declaración prestada por Cariniowitch, respecto al atentado del que fueron víctimas los malogrados Príncipes de Austria.

El autor de la bomba ha hecho un extenso relato del complot.

«Hallándose—ha dicho—en Belgrado, me enteré de que el archiduque y su esposa iban á visitar Sarajevo, y entonces concebí el propósito de cometer el atentado.

No pudiéndolo hacer solo, me puse de acuerdo con el estudiante Prinep y acordamos aprovechar la oportunidad que se nos presentaba de hacer algo por la patria, dando á cambio nuestra vida, y para ello proyectamos matar al archiduque, por considerarle enemigo de la integridad de Serbia.

También decidimos matar á su esposa y á cuantas personas de su séquito pudiéramos, á fin de que nuestro patriótico acto tuviera mayor resonancia y produjera más efecto en todo el mundo.

Nuestro proyecto no podíamos llevarlo á cabo, por no contar con medios, y entonces decidimos pedirlo á un sérvio llamado Erdizicamith, que desertó de las filas austro-húngaras y en la actualidad se encuentra en el ejército serbio.

Este nos facilitó seis bombas, seis revólvers con abundantes municiones y una cantidad de cloruro para que nos suicidáramos si fallaba el golpe. Más tarde nos trasladamos á Sarajevo, reuniéndonos en casa de un confitero, llamado Blawitch, cinco complicados, nosotros dos y otros tres, cuyos nombres no revelaré nunca. Lo que ocurrió después, ya lo saben ustedes.»

Brisas.

## El virje de la Infanta

Madrid 2, á las 11:30 noche.

Comunican del Ferrol que ha llegado Su Alteza la Infanta Isabel, dispensándose un cariñoso recibimiento.

El sábado marchará á la Coruña, y luego irá á Betanzos.

Brisas.

## El calor en Londres

Londres.—Hace un calor insufrible. El termómetro marca 32 grados á la sombra y 55 al sol; no ha ocurrido cosa semejante desde el año 1911.

## Declaración del gobierno de Servia

Viena.—Aun cuando la agitación contra los serbios continúa extendiéndose notablemente, la tranquilidad renace y se asegura.

Los periódicos refieren que el ministro de Servia en Viena ha encargado al ministro de Negocios Extranjeros de Austria la declaración del gobierno de Servia, en el que éste anuncia la adopción de medidas energicas para impedir toda tentativa que se propusieran hacer los elementos terroristas.

Asegura el periódico que el inspirador del atentado que costó la vida á los arquiduques herederos, fue oficial del ejército serbio, asegurado que un hermano del oficial, que es diputado de la Dieta, tomó parte igualmente en el complot.

Afirma, por último, que la bomba fué fabricada en los arsenales de Servia.

## El Emperador Guillermo

Viena.—Se asegura que el Emperador Guillermo no hará el viaje á Viena para asistir á los funerales que se celebrarán por los arquiduques, por encontrarse enfermo.

Otra versión da á entender que la suspensión obedezca al deseo de evitar molestias á Francisco José.

## El archiduque heredero

Viena.—Francisco José ha recibido en audiencia á sus ayudantes de campo y después al director de la Cancillería.

A las once y media ha recibido al archiduque heredero, con quien ha conferenciado extensamente.

El archiduque será elevado en breve al grado superior de la Marina.

Finalmente, ha recibido el Emperador Francisco José al ministro de Negocios Extranjeros austriaco.

## Pedrisco

París.—En Sain-Menchould ha caído un descomunal pedrisco, que ha destruido por completo las cosechas de esta región, que produce vino y champagne.

## En el Senado francés

París.—En el Senado, M. Boisu Champeau, ha presentado una moción pidiendo se desglasen de la ley de Hacienda los artículos referentes á los impuestos sobre la renta.

El presidente de la comisión M. Ribot y el ministro de Hacienda, impugnaron la moción, y puesta á votación, quedó desechada por 207 votos contra 70, siendo luego aprobada la moción en votación ordinaria.

## Espionaje

París.—En Nancy han sido detenidos dos súbditos búlgaros, que estaban ejerciendo espionaje cerca de unas fortificaciones.

Los espías han sido condenados á cinco años de prisión, y á otros cinco de extradición del territorio.

Brisas.

## Publicaciones

MUNDO GRAFICO inserta en su número de esta semana fotografías interesantísimas, entre las que sobresalen las siguientes: Los antropófagos filipinos, los exploradores españoles en Riorío, Exposición de ganadería, así como varios asuntos de actualidad.

Se vende este interesante semanario en todos los kioscos.

Hemos recibido la visita de *Religion y Arte*, revista mensual publicada en Valencia por la casa de ornamentos para iglesias de Hijos de M. Garín. Su extensión y detallada información eclesiástica, su notable colaboración y sus brillantes producciones gráficas, hacen altamente agradable y útil su lectura.

Brisas.

## De Provincias

Madrid 2, á las 11:50 noche.

### Descarrillamiento

Segovia.—El tren de mercancías núm. 94 chocó en agujas con la máquina que le remolcaba, que se hallaba haciendo maniobras.

Descarrillaron cuatro vagones y dos furgones.

Resultaron con contusiones leves ocho viajeros.

### Mitín maurista

Sevilla.—En el mitín maurista que la Juventud sevillana tiene anunciado para el día 5, estarán representadas las Juventudes de Córdoba, Huelva y Cádiz.

Hablarán, además de los oradores madrileños, el senador D. José Morera y el presidente

## Las sesiones de hoy y el G-I-I

Madrid 3, á las 1:30 madrugada.

Las sesiones de hoy en las Cámaras tendrán escaso interés. Muchos diputados y senadores duelen en el Salón de Conferencias que no piensan asistir, pues no perdonan el ver cómo estoquea seis toros Joselito el Gallo.

Brisas.

## Bn Gobernación

Madrid 3, á las 2:15 madrugada.

Esta madrugada solo nos han facilitado en el ministerio de la Gobernación algunos despachos oficiales.

De Beas de Segura (Jaén), comunicaban que una tormenta ha arrasado los campos y destruido por completo las cosechas. El alcalde pide auxilio.

De Villacarrillo, dando cuenta que hay gran carencia de agua.

Y de Bilbao, participando que un cartero, llamado Pedro Pablo García, se ha fugado llevándose 5.000 pesetas.

Brisas.

## Del Extranjero

Madrid 3, á las 3:30 madrugada.

### Discusión aplazada

París.—El Senado ha aplazado hasta el día 7 del corriente la discusión de la ley del impuesto sobre la renta.

En la Cámara de diputados, M. Long anunció una interpelación relativa á la acción de Francia en Marruecos.

De acuerdo con el presidente del Consejo de ministros, dicha interpelación ha quedado aplazada hasta el próximo mes de octubre.

### Crédito extraordinario

París.—El gobierno ha presentado á la Alta Cámara, para que sea aprobada, la petición de un crédito extraordinario de 400.000 francos, para atender á los gastos que se ocasionen en los próximos viajes que el presidente de la república M. Poincaré hará á Rusia y Suecia.

### La ola de calor

París.—Ayer se dejó sentir en esta capital una formidable ola de calor. El termómetro á la sombra llegó á marcar 32 grados. Hace muchos años que no se ha sufrido en París temperatura tan elevada, estando en los comienzos del mes de Julio.

### El calor en Londres

Londres.—Hace un calor insufrible. El termómetro marca 32 grados á la sombra y 55 al sol; no ha ocurrido cosa semejante desde el año 1911.

### Declaración del gobierno de Servia

Viena.—Aun cuando la agitación contra los serbios continúa extendiéndose notablemente, la tranquilidad renace y se asegura.

Los periódicos refieren que el ministro de Servia en Viena ha encargado al ministro de Negocios Extranjeros de Austria la declaración del gobierno de Servia, en el que éste anuncia la adopción de medidas energicas para impedir toda tentativa que se propusieran hacer los elementos terroristas.

Asegura el periódico que el inspirador del atentado que costó la vida á los arquiduques herederos, fue oficial del ejército serbio, asegurado que un hermano del oficial, que es diputado de la Dieta, tomó parte igualmente en el complot.

Afirma, por último, que la bomba fué fabricada en los arsenales de Servia.

### El Emperador Guillermo

Viena.—Se asegura que el Emperador Guillermo no hará el viaje á Viena para asistir á los funerales que se celebrarán por los arquiduques, por encontrarse enfermo.

Otra versión da á entender que la suspensión obedezca al deseo de evitar molestias á Francisco José.

### El archiduque heredero

Viena.—Francisco José ha recibido en audiencia á sus ayudantes de campo y después al director de la Cancillería.

A las once y media ha recibido al archiduque heredero, con quien ha conferenciado extensamente.

El archiduque será elevado en breve al grado superior de la Marina.

Finalmente, ha recibido el Emperador Francisco José al ministro de Negocios Extranjeros austriaco.

### Pedrisco

París.—En Sain-Menchould ha caído un descomunal pedrisco, que ha destruido por completo las cosechas de esta región, que produce vino y champagne.

### En el Senado francés

París.—En el Senado, M. Boisu Champeau, ha presentado una moción pidiendo se desglasen de la ley de Hacienda los artículos referentes á los impuestos sobre la renta.

El presidente de la comisión M. Ribot y el ministro de Hacienda, impugnaron la moción, y puesta á votación, quedó desechada por 207 votos contra 70, siendo luego aprobada la moción en votación ordinaria.

### Espionaje

París.—En Nancy han sido detenidos dos súbditos búlgaros, que estaban ejerciendo espionaje cerca de unas fortificaciones.

Los espías han sido condenados á cinco años de prisión, y á otros cinco de extradición del territorio.

Brisas.

### Publicaciones

MUNDO GRAFICO inserta en su número de esta semana fotografías interesantísimas, entre las que sobresalen las siguientes: Los antropófagos filipinos, los exploradores españoles en Riorío, Exposición de ganadería, así como varios asuntos de actualidad.

Se vende este interesante semanario en todos los kioscos.

Hemos recibido la visita de *Religion y Arte*, revista mensual publicada en Valencia por la casa de ornamentos para iglesias de Hijos de M. Garín. Su extensión y detallada información eclesiástica, su notable colaboración y sus brillantes producciones gráficas, hacen altamente agradable y útil su lectura.

Brisas.

## De Provincias

Madrid 2, á las 11:50 noche.

### Descarrillamiento

Segovia.—El tren de mercancías núm. 94 chocó en agujas con la máquina que le remolcaba, que se hallaba haciendo maniobras.

Descarrillaron cuatro vagones y dos furgones.

Resultaron con contusiones leves ocho viajeros.

### Mitín maurista

Sevilla.—En el mitín maurista que la Juventud sevillana tiene anunciado para el día 5, estarán representadas las Juventudes de Córdoba, Huelva y Cádiz.

Hablarán, además de los oradores madrileños, el senador D. José Morera y el presidente

### Las sesiones de hoy y el G-I-I

Madrid 3, á las 1:30 madrugada.

### Bn Gobernación

Madrid 3, á las 2:15 madrugada.

### Del Extranjero

Madrid 3, á las 3:30 madrugada.

### Discusión aplazada

París.—El Senado ha aplazado hasta el día 7 del corriente la discusión de la ley del impuesto sobre la renta.

### Crédito extraordinario

París.—El gobierno ha presentado á la Alta Cámara, para que sea aprobada, la petición de un crédito extraordinario de 400.000 francos, para atender á los gastos que se ocasionen en los próximos viajes que el presidente de la república M. Poincaré hará á Rusia y Suecia.

### La ola de calor

París.—Ayer se dejó sentir en esta capital una formidable ola de calor. El termómetro á la sombra llegó á marcar 32 grados. Hace muchos años que no se ha sufrido en París temperatura tan elevada, estando en los comienzos del mes de Julio.

### El calor en Londres

Londres.—Hace un calor insufrible. El termómetro marca 32 grados á la sombra y 55 al sol; no ha ocurrido cosa semejante desde el año 1911.

### Declaración del gobierno de Servia

Viena.—Aun cuando la agitación contra los serbios continúa extendiéndose notablemente, la tranquilidad renace y se asegura.

### El Emperador Guillermo

Viena.—Se asegura que el Emperador Guillermo no hará el viaje á Viena para asistir á los funerales que se celebrarán por los arquiduques, por encontrarse enfermo.

### El archiduque heredero

Viena.—Francisco José ha recibido en audiencia á sus ayudantes de campo y después al director de la Cancillería.

### Pedrisco

París.—En Sain-Menchould ha caído un descomunal pedrisco, que ha destruido por completo las cosechas de esta región, que produce vino y champagne.

### En el Senado francés

París.—En el Senado

Crónica religiosa

SANTOS DE HOY.—San Heliodoro, obispo y confesor. SANTOS DE MAÑANA.—El Beato Gaspar Bono, confesor. CUARENTA HORAS.—Continúan en el convento de las Salinas...

Comunión en el altar del Sagrado Corazón de Jesús, y al terminar, segunda misa con exposición y ejercicio. Por la tarde, a las seis, segundo del triduo...

Sección Comercial

Relación de los precios á que se cotizaron las frutas, hortalizas y legumbres en el día de ayer en la Plaza de Abastos...

Hortalizas: Tomates, de 5 á 7 rs. aroba. Pimientos verdes, á 20. Tabella, de 7 á 9. Bachelo, de 8 á 9. Manteca, á 12. Bachelocon, de 7 á 8.

Mercados extranjeros De Liverpool. Subasta del día 1.º de julio de 1914. Oirecidas 6 500 cajías.

NARANJA Cajas entregadas en segunda y tercera condición: 420 org., de 14 1/2 á 19 1/2. 714 large, de 15 1/2 á 21 1/2.

TOMATE Inglés, 45s, de 18 1/2 á 21 1/2. Idem, 60s, de 16 1/2 á 18 1/2. Demanda activa. Vapor llegado «Serran» De Londres. Subasta del día 1.º de julio de 1914.

La exportación de nuestros productos

En la semana actual está calculada nuestra exportación en los totales siguientes: 8.130 cajas de naranjas. 16.700 bultos de tomate y 36.370 cajas de cebollas...

EL PUERTO

MOVIMIENTO DE BUQUES Entrados: Vapor Cabo Roca, de Bilbao, con cargo general.—Vapor Villarreal, de Barcelona...

Salidos: Vapor Jorge Juan, para Barcelona, con cargo general.—Vapor Cataluña, para Palma...

Salidos: Vapor Jorge Juan, para Barcelona, con cargo general.—Vapor Cataluña, para Palma, con cargo general.—Vapor Valencia, para Huelva...

Productos del Campo

Enguera 30 de junio.—Vino, óntaro, 250 pesetas; aceite bueno, arroba, 14; para fábrica, 9.

EL TIEMPO

Servicio especial meteorológico de la "Federación Agraria de Levante". 2 de junio de 1914. Categoría: T. (Terral). Régimen: T-1.

SERVICIOS DE LA COMPAÑIA TRANSATLANTICA de Barcelona

Líneas al Rio de la Plata y al Brasil REINA VICTORIA EUGENIA saldrá el 4 de julio de Barcelona, el 6 de Málaga y el 7 de Cádiz...

BUQUES

Vapores asturianos El FLORENCIO RODRIGUEZ saldrá el día 3 de julio, para Alicante, Cartagena, Aguilas, Villavieja, Málaga, Cádiz, Vigo...

MÁRMOL S. ORTIZ

Especialidad en LAPIDAS BIQUELITE, S.-VALENCIA L'IDEAL Sombrios y abastos.—No comprar sin visitar esta casa. San Vicente, n.º 2, chafarín.

LINEA DE PINILLOS

Viajes rápidos y telegrafía sin hilos Servicio al Brasil-Plata CON SALIDAS FIJAS Para Santos, Montevideo y Buenos-Aires Salidas de Valencia

Se vende Pensionistas

Una finca situada en las afueras de Burjassot, de 6.110 metros cuadrados de superficie, consta de gran local, propio para fábrica ó almacén, habitación, otras dependencias...

Bombas para riegos Vilanova Hermanos

A punto de instalar, centrifugas diferenciales, sumergibles, hasta 10.000 litros por minuto, á todas profundidades. Máquinas de vapor locomóviles, desde 12 á 30 caballos...

Subasta

El día 4 del presente julio, á las once horas, y en el despacho del notario de esta ciudad D. Mariano Asnar Tapia, calle de Pi y Suñer, núm. 1, 2.º, se subastará y rematará...

DINERO

Se facilita desde el cinco por ciento en adelante. Compra-venta y administración de dineros. Colocación de capitales completamente garantizados.

Pida usted siempre el molino norteamericano marca G

Es el mejor y el más popular de todos los molinos de viento conocidos. La marca G es siempre una garantía de la bondad de los productos vendidos por la casa.

COMPANIA VALENCIANA de Vapores Correos de Africa

Servicio á BARCELONA Salidas fijas todos los martes, jueves y sábados á las seis de la tarde, admitiendo carga de DOMICILIO A DOMICILIO.

Memorias de una rata de hotel

—¿Y... sería indiscreto pedir que me guilasen ustedes respecto á las apuestas? Los dos ingleses se miraron riéndose. —Grave responsabilidad es esa, porque para adivinar quién gana, había que ser brujo—contestó Wieks;—pero es más fácil decir quién no ganará.

A los calvos

Ricart, peluquero de París, especialista en bisónes para caballeros; más perfecto que se conoce, por estar dedicado exclusivamente á la confección de bisónes. Nada se paga si se conoce el postizo después de puesto. Precios módicos. Peluquería francesa, plaza Cajeros, 8.

Versos de la Juventud

Se vende en la Administración de LAS PROVINCIAS, al precio de Tres Pesetas. Por TEODORO LLORENTE

Enfermedades Nerviosas

JARABE HENRY MURE Buen éxito demostrado por 15 años de experiencias en los Hospitales de París. PARA LA CURACION DE EPILEPSIA - HISTERICO - CONVULSIONES, VERTIGOS, CRISIS NERVIOSAS, JAQUECAS, DESVAÑECIMIENTOS, ENFERMEDADES DEL CEREBRO Y DE LA MEDULA ESPINAL, DIABETIS AZUCARADA, EPLEPSIA TORREDA.